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SESION ORDINARA
ACTA No. 02{M- GADMO-2023

sEsfoN ORDINARIA DEL GOBIERI`ro AUTONOMO DEscEI`ITRALlzADO
MIJNICIPAL DEL CAutN QUINSAIOMA.
En el cantch Qulnsalona, provincia de lros RIos, a los dooe dias del mes de enero del afro
dos nil veindtres, a las diez horas, en la sala de sesiones dct GAD Municipal,   con la
presencia  del  sefror  Freddy  Buenafio  Murillo,  Alcalde  de  Quinsaloma,  los  sefioresres
ConcQjales  que  integran  e]  Concejo  Municipal,  Ab.  Femando  ParTales,  Procurador
Sindico; qujenes est`rvieron presentes en la sesi6n y actuando en calidad de Secretaria de
la Municipalidad, la Ab. Yqjaira Erazo Torres, y en amparo de lo que sefiala el arttoulo
318 del C6digo Onganieo de Orgarfuzacich Territorial, Autononda y Descentralizaci6rn
(CcroTAD) se da inicio a la sesi6n ordinaria convocnda para la presents fecha. En este
estado ineryiene; SEROR ALCALDE quien expresa: Buenos dias con todos los sefiores
concqjales,  y  demds  presentes.  Abogada  constate  el  qu6rtm  por  favor.  Secpefaria
Geeneml: rsefror Alcalde,  sefiores concdyales, buenos dias.  Se precede a constatar el
qqu6nm;  ConcQjales:  Sr.  Manolo  Garcia,  presente;  Sra,  Cechia Macias, presence; Ing.
Kenwin Tapia, presents.  Sr. Darwin Urbano, presente; Ab. Femando Parrales, presente;
Seenctaria General: sefior Alcalde existe el quorum reglanentario para instalar la sesi6n.
- SEtoR ALCALDE: `El orden del dia sefiorita Secretaria", -Secretaria General:  1.-
tonocer y aptobar el acta anterior No. 02 del afro 2023. 2.  Informe de las actividades
realizadas por el sefior Alcalde y los sefiores concejales en el transcurso de la semana.  3.-
Conocimiento y resolucich sobre solicitud de exoneracidn de pago de impuesto predial
del afro 2023 del predio ulbano de propiedad del sefior Felix Fortunato Martinez, mismo
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hJ4htociono  aprobar  el  olden  del  dia.  SERORA  CONCEJAL  CEcmIA  MAciAS
Respaldo  la  moctch  presentada  per  el  sefior  concqjal  Manolo  Gareia.   Secrefaria
Geeneral: Se somcte a votaci6n la moci6n presentada por el sefior Manolo Garcia.

NoueRES A FAVOR ENCONTRA BLANCO AUSENTE

Sr. hfuolo Garcia /
Sra. Cecilja Mcias

Ing. KeTwin Tapia

Sr. ~n Uhao. /
Ab. 0lga Varas. /
Sr. Alcalde /

I.aSecret&riamanifiesta:`tsefrorAlcalde,porUNANnmADconseis(6)votosafavor,
queda aprobado el arden del dia. PRndrR PUNTO: Conocer y aprobar el acta anterior
No.  02  de  sesich ordinaria  del  2023.  SEROR CONCEJAL  DARWIN  URBANO:
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Mociono aprobar el primer punto del orden del dia. SENOR CONCEJAL RERWIN
TAPIA:  Respaldo  la mocich presentada per el  concqial Darwin Urbano.  Secrctaria
General:  Se  somete  a votaci6n  la moci6n  presentada  por el  sefror concejal  Darwin
Urbano.

NOunREs A FAVOR ENCONTRA BENCO AUSENTh

Sr. hfuolo Cincia

Sra. Cecthia Mrdas /
Ing. kerwin Tapia /
Sr. Darwin Ufoano.

Ab. 0lga Vans /
Sr. Alcalde /

I,a Secretaria manifiesta: C`Sefior Alcalde, por UNANIMIDAD con seis (6) votos a favor,
queda aprobado el primer punto del orden del dia. SEGUND0 PUNTO: Infome de las
actividades realizadas par el sefior Alcalde y los seflores concejales en el transcurso de la
semana. SEtoR AIICALDE: Buenus dias compafieros concejales y presentes, en esta
semana he tenido diversas actividades. rm infome de actividades es el siguiente: en estos
dias hemos estado dando seguinieuto a las obras que se estin realizando, felicito al
equipo admihistrativo que se quedaron hasta e] dltimo dia de labores (3 1  de diciembre)
para finiquhar todos los procesos dado que las institueiones requerian informaci6n hasta
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gerente de CNEL mos ha atendido con mucha amahilidnd nuestro pedido de alunbrado
en el recinto San Miguel, muy oportuno en su intervenci6n con el personal tecnico de la
instrfucjdn, hemos realizado la gestidn con el fin de que en festividades del caniaval que
seaveeinanlaciudadaniatengamayorseguridaddeasistirymejorarlavialidaddelsector.
Delmismomodo,elpersona)deaseoessumamenteimpenantesdentrodelGAD,realizan
su trahajo impecable, estanos realizando la finalizaci6n del contrato de recolector de
basura y sus aneglos porque se economiza al personal. Asirfusmo, se defini6 los estudios
para  el  meredo  municipal,  sera  tlna  obra  emblem6tica  para  el  mejoramiento  del
desarrollo econdmico del canton. Realice e] pedido al gerente del BDE para que se acelere
el prcoeso de la manera mds amable, esperemos que se qjeeute en la brevedad posible.
Tambich el equipo caminero esti tratajando, el inviemo ha empezado con poca fuelza y
estamos atendiendo los pedidos que la ciudadania est4 realizando, la maquinaria nueva
pronto estafa en nuestro cantch, el BDE mos ha hecho coneccjones y estamos trabajando
en ello juntos a los teenicos del municipio. Por otro lado, se ha culminado la colocaci6n
de  semiforos y  se observa que  la ciudadania se esta adaptando a las sehaldica§,  ha
reducido un gran porceutaje lus accidentes, es mds, no se ha escuehado en estos ultimos
meses. Este inieio de afro veremos nuevas obras, todo esta saliendo positivo para que se
culminen los procesos. Del mismo modo, con la implementaci6n de la ciclovia se observa
que las personas ham puesto los negcoios,  grandes o pequefios, es un avance para el
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desanollo  econ6mico  de  las  familias.  Gracias  haste  aqui  mi  interveneidn.  SEfloR
CONCEJAL  MAN01.O  GARciA:  Con  el  col.dial  y  atento  saludo  sefror  alcalde,
compafieros concQjales, funciomrios presentes. Mi infome de actividades es el siguiente :
Estoy de acuerdo y me parece bien que se debe realizar un seguirfuento de actividades de
la construeci6n del teehado del recinto San Miguel y el tema de los canales caso contrario,
va a ser un grave problema para lus cindadanos que viven alTededor, cuando ]1ueve las
aguas se mcten en las viviendas, se debe verificar que esto no sueeda y no provocar mal
estar  en  los  vecinos.  El  cia  viemes  trabajamos  realizando  un  Tecorrido junto  a  las
compafieras concejalas Ab. 01ga Varas y Cecilia Macias, el director de Obras Ptolicas,
Ing. Mois6s Bohil]a con la finalidnd de verificar los puntos donde se van a colocar ]os
paraderos y sue cambios. El sefior presideute del recinto San Miguel vino a hablar al
municirio pox rna sugerencia del contTatista, esto ya foe carnbiado el cia lures. Per otro
lado, el terna de la basura y su Tecolecci6n, se debe hacer un mejoramiento ya que se esta
cobrando un rubro a la ciudadania, la bcoina no est@ funcionando y es primordial para
que Las personas sepan en qde momento sacar los desechos, tomemos en cLienta que los
perros callqieros inconscientemente se ponen a buscar aljmentos y destrnyen fas bolsas
de basun. Del mismo modo, me dirigi al recinto el Paralso para vchficar el avance de la
coustruccidn de] techado, mos fumos al recinto el Maney para observar el avance de la
construccich de la casa comunal, esta quedando may bien. El mercado Hector Sanabria
esti pendiente para la intervencj6n, anterjormente se ha verido diciendo que en e] mes de
enero se iniciaria porque los estudios ya estin aprobados. Por otro lado, el dia miercoles
realizanios un reeorrido en los reeintos I.a Naranja, por el pedido de los transporistas, las
lomas estin dafiadas, per el sector de la Familia Martinez con direcci6n al Gumbo; la via
que sale a la haciendo del Sr. Thomas Ha6n, realizada por la prefectura esti bien hecho
con lastre fLno, felicito y agradezco al sefior prefecto y espero que intervenga en San
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compafieras coneejales y flmcionarios presentes. El informe de mis aedvidades son las
siguientes: hemos mbajado en equipo junto a mis compafieros concejales, el dia viemes
hicimos  un recorrido en  el  sector  sun,  recinto el  Achiote  para verificar donde  serin
ubicados unos tubos para el arreglo de  rna alcantarflla, el  ingeniero Mois6s BoniLla,
director de Obras Pthlieas realizd lus debidos apuntes de las necesidndes, espero que se
intervenga en la b[evedad posible para evitar el invierno. Tambien estuvimos presentes
en el recinto el Maney junto al director de obras ptiblicas, mos dio infomaci6n sobre la
casa cornunal que se constnriri en el sector. Del mismo modo, estuvimos en los puntos
donde se ubicarin los paraderos, es decir en e] recinto Estero de Piedra y Loma de Coco.
Gracias haste aqui mi intervenci6n.  El dia de ayer tambien hicimos un recorrido en el
recinto la Naranja, y se necesita rna urgente intervencich. Nos pudinos percatar que la
prefectim ha realizado un arreglo de las vies en el recinto Sam Bartolo y ha quedado un
excelente trabajo, digno de felicitar. Del mismo en la Y de las cane]as las edmaras ya han
sido ubieadas y tienen un alcance de 400 metros a la redonda para verificar cualquier tipo
de accidente, asaltos eto. SEROR CONCEJAL KERWIN TAPIA: Buenus dias sefior
Alcalde, compafierus concejales y funcionarios reciban un cordial saludo, el informe de
mis actividades son las stguientes: Hemos venjdo realizando recQrridos en las distimas
obras que el municipio ha venido ejecutando como lo son en el recinto el Mamey, la casa
comunal de] sector se esth realjzando con normalidad. En ]os recjntos e] Achjote, Virgen



del Rosario, la Morelia, el Pamiso y barrio 12 de Oct`Ibre en cuanto a la regeneraci6n de
las canchas deportivas. De] mismo modo, hemos estado pendientes de log prcoesos que
faltan por ¢ecutarse, 1a sefializaci6n de coda uno de los recrfuos, son 27 en total. Tambien
hemos estado pendientes de la obra que esfa por ejecutarse en el barrio  12 de Octubre
para la coustmoci6n de la Concha Actstica que sera para el desarrollo turistico del sector.
Asimismo, junto al director de obras pthlicas. ingeniero Moises Bonilla, hemos estado
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sefior alcalde, compafieros concejales, procurador sindico y funcionarios presentes, Mi
infome  de  actividades  de  la  semana  es  el  sigulente:  en  esta  semana hemos venjdo
reaLi2ando recorridos en Las distintas obras que se estin ejecutando por el municipio, entre
el]us en lus recintos Mamey, Vlrgen del Rosario, el Paralso, Sam Miguel ete., se realizari
el mejoramiefro de canchas deportivas.   Por otro lado, hemos estado pendientes de los
procesos que faltan por ejecutarse, la sefializaci6n de cada uno de los recintos, son 27 en
total. Tambien hemos estado pendientes de la obra que esta por ejecularse en el barrio 12
deOctubreparalaconstruecibndelaConchaAcdsticaqueseriparaeldesano]loturistico
del sector.  Por otro lado, el cia mifrooles realizamos un reeorrido en los reeintos La
Naranja, pow el pedido de los tTansportistas, las lolnas estin dafiadas. Del mismo modo,
eL tema de la basura y su recolecci6n esta ocasionando molestias a la ciudadaria se debe
hacer un mejoramjento ya que se esfa cobrando un rubro a la cjudadanfa, ]a bocina no
esti funcionando y es primordial para que las personas sepan en qut momeuto sacar los
desechos, tomenos en cuenta que los petros callejeros inoonscienmeute se ponen a
buscar alinentos y destruyen dejando basura regada en las principales caller del canton.
Gracias hasta aquj rfu intervenci6n.  SEfroRA CONCEJAIA AB.  OLGA VARAS:
Muy buenas tardes Sefior Alcalde, compafieros concej ales y servidores pdblicos presentes
en esta sala de sesiones. M informe de las actividades realizadas son las sjguientes: Tuve
rna socializacidn con los sefrores del recinto Balserfo, porque se avecina el inviemo y el
rio empjeza a i nglesar a las propiedades, esto causa rna destruecidn de las plantacinnes,
el  afro  pasado  sueedi6  que  se  rompi6  el  muro  ocasionando  dafios  econ6micos  a  Las
famjlias del sector, fuera bueno que se evite nuevamente este pejulcio, este es mi pedido
a usted sefror Alcalde para que  se  intervenga  en el  reeinto ya menciomdo,  dejo  en
conocimiento pan que se pueda  intervenir.  Por otro  lido, el  cia viemes tmbajanos
realizando  un  recorrido junto  a mis  compafieros  concejales  Ceeilia Macias,  Manolo
Gancia, el director de Obras Ptiblicas, Ing. Moises Bohilla con la finahidad de verificar los
puutos donde se van a colocar los paraderos y sue cambios, Finalmente, s6 que pronto
l]egafa  la  canabaja  como  maquinaria  pesada  a  nuestro  canton,  me  gustaria  que  se
intervenga en los sectores nhs necesitados, Quinsaloma es un caut6n netanente agricola
y  los productores neeesitan  el  apoyo  con el  aneglo de  las vias  de  acceso hacia sus
viviendas y propiedades, he explicado que tengan paciencia haste pronto fimlizar los
procesos   adminsitrativos.   Gractas   hasta   aqui   mi   informe.   TERCER   PUNTO:
Conocimiento y resoluci6n sobre solicitud de exoneraci6n de pago de impuesto predial
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para ]a construccich de Concha Acdstica. PROCURADOR SfroICO: El sefior Felix
Fortunato  Martinez  ha  realizado  su  legal  petici6n  para  exioreraci6n  de  rubros.  De
confomjdad a ]o estal)Jecjdo en eJ Art.  14 de la Ley Orgtinjca de Adultos Mayores que
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estableee: De las exoneraciones. Toda persona que ha cumplido 65 afros de edrd y con
ingresos mensuales estimados en un maxino de 5 remuneraciones bdsicas unificadas o
que tuviere un patrimonio que no exceda de 500 remuneraciones bdsicas unificadas, estari
exonerada  del  pago  de  impuestos  fiscales  y  muricipales.  Para  la  aplicacibn  de  este
beneficio, no se requerir4 declanciones admiristrativas. Por lo expuesto, en virtud de ser
una persona de la tereera edad confome a cedula de ciudadania que ha adjuntado, se
puede exonerar el page del inpuesto predial y demds rubros geneTados en los tftulos de
credito   N° 2022-9820 y 2023-10163 conespondiente del afro 2022 y 2023, del terreno
de mi propiedad ubicado en el Barrio "12 de Octubre" de esta ciudad, debiendo destacar
que  procederfe  a  realizar  la  donact6n  de  3.556,79  m2  al  GAD  Mulcipal,  para  ]a
construcci6n  de  ha  obra  Conca  Aedstica  para  la  realizaci6n  de  eventos  artisticos  y
culturales.  SEROR ALCALDE Mociono aprobar el priner panto del arden del cia.
SEROR CONCEJAL RERWIN TAPIA: Respaldo la mcoi6n presentada por el Sefior
Alcalde Sec]etaria General:  Se somcte a votaci6n la mcoi6n presentada por el sefior
concejal Darwin Urban0.
NormRES A FAVOR ENCONTRA BENCO AUSENTE

Sr. Mano]o Garcia

Sra. Cecilia ife{as

Ing. Kerwin Tapia /
Sr. I- Uhao. /
Ab. 0lga Varas /
Sr. Alcalde

I.aSecrefarinmanifiesta:"SefrorAlcalde,porUNANIMIDADconseis(6)votosafavor,
queda aprobado el tercer punto del orden del dia.  SEROR ALCALDE:   Hahichdose
tratado los tres pantos del olden del dia, les agradezco a todos ustedes por su presencia.
Secrctaria General:  Siendo las docs  horas y  treinta minutos  del  cia (12h30), y  no
habiendo otro puuto que tratar, el Sr. Freddy Buenafio Murillo Alcalde de Quinsaloma,
da par terminada la sesi6n.


